
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ごみ拾い 

  校長 豊田  明 

サッカーワールドカップが始まり、世界中が熱狂に包まれています。特に日本では、前回ワールドカップで

の善戦と悔しい敗退もあり、期待感が大いに高まっての開催となりました。その中で初戦を迎え、優勝経験

もある強豪のドイツに逆転で勝利したことは、日本中が歓喜した瞬間でした。次戦のコスタリカ戦では健闘

むなしく敗戦となりましたが、熱気とともに連日様々なことについての報道がされています。その中で、たくさ

ん取り上げられているニュースがありました。前回大会の時にもかなり話題になったことでしたが、日本人サ

ポーターの「ごみ拾い」です。自国に関係のない開幕戦において試合後のごみ拾いを行ったことが海外メデ

ィアで取り上げられ、自国の試合観戦においても日本サポーターが集団で組織的にごみ拾いする姿が称賛

されています。さらに別の事として、試合後に選手が使用した後のロッカールームがとてもきれいな状態のま

まであることも驚きとともに話題となっています。 

「自分たちのごみは、自分たちで」「来た時よりも美しく」。これは、公共施設を使用するときのマナーとし

て日本では当たり前の行為であり、どの学校でも生徒に繰り返し指導していることです。日本では当たり前

であっても世界では通用しないことが多くありますが、この善い行いは当然広めていくべきです。どの国々に

おいても行われるべきことであり、称賛されるべき行いではないでしょうか。 

残念ながら、政治的に利用しようとする行為などがニュースとして取り上げられることもあります。平和的

な祭典としてのイベントであるからこそ、日本の行いは価値があるものです。テレビを見ていると日本以外は

もうコロナ前の状態で、マスクを見かけることはほとんどなくなりました。しかしながら、日本の状況は未だに

コロナ禍の真っただ中です。誰もが自分だけでなく周りの方の感染を気遣いながら、マスク生活を含めコロ

ナ対策をしながら生活をしています。コロナ疲れが問題にはなってきていますが、家族だけでなくすべての人

に対して気遣う日本人の行動は素晴らしく、誇らしくも感じます。 

さて、本校に目を向けてみると、来校者の方々からしばしば称賛されることがあります。「とてもきれいな学

校ですね。」「ごみ一つ落ちていませんね。」「教室内がとてもきれいです。」訪れた方が驚きをもって校舎内

の明るさや清潔感に声を上げます。毎日、主事さん方が校内あらゆるところの清掃活動を行ってくれていま

す。校舎内では、廊下等をモップ掛けなどで清掃してくれている姿をしばしば目にします。決して新しい校舎

ではありませんが、きれいな環境を保つことを心がけることで、生徒の美化意識の高さも伝統として根付い

ています。来校者の方には、「五中生みんなが心がけているから」と胸を張って答えることができています。 

これまで予定していた活動がすべてできたわけではありませんでしたが、昨年できなかったこともできる

ようになった二学期でした。校外においても、3年ぶりに行われた「町屋子どもまつり」では 18名の生徒が

ボランティアとして参加してくれました。本校が継続して実施していた校外での清掃活動も少しずつですが

始めています。今後さらに活動を広げることができるようになると考えています。 
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○職業について考える良い機会となりました 校内ハローワーク １１月５日（土） 

１１月の土曜日公開授業は、毎年恒例の校内ハローワークを実施しました。社会の各方面で活躍されて

いる現役の皆様を講師としてお招きし、生徒は合計１６講座の中から３講座を受講しました。一講座４０分で、

それぞれの講師から仕事の内容を含めたお話とともに、生徒からの質問に回答していただきました。体験活

動を取り入れた講座など第一線で働いている方々の講義は、とても貴重で有意義なものでした。自分の将

来について考える良い機会となり、現在の自分が今何をしなければならないのか、どのような学校生活を送

るべきなのかを考え、自己を見つめる良い機会となりました。１２月に入り、各学年ともに三者面談が予定さ

れています。これを機にご家庭でも将来のことや、ご自身の体験も含めた職業についてのお話しをしていた

だけたらと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

○薬物依存の恐ろしさを知りました  薬物乱用防止教室 １１月２５日（金） 

東京ダルクから２人の方々に来ていただきお話を聞きました。東京ダルクは「薬物依存症」という病気か

ら回復して社会復帰を目指すための民間のリハビリ施設です。講師の方々からは、「薬に人生を支配されて

しまう」「最初の一回に手を出さない」など、体験談とともに薬物依存の恐ろしさを話していただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

〇後期生徒会役員決意の言葉 

新生徒会役員の活動が始まっています。生徒朝礼で全校生徒に向けた決意表明がなされました。 

生徒会長  

 私は、今、五中にある行事をより楽しく記憶に残るものにします。コロナによる行動規制も減ってきて、できる

ことも増えてきました。そこで、最近ではできなかったことも少しずつ、やっていきたいと思っています。もう一

つあります。私は、委員会を増やしたいです。そのために、まずは一度皆さんに、あってほしい委員会や今の

委員会にしてほしいことなどのアンケートを行い、その結果を見て、動いていきたいと思っています。精一杯

頑張りますので一年間どうぞよろしくお願いします。 

 



 

生徒会副会長  

 私は、昨年、生徒会執行委員を務めさせていただきました。ですが、中央議会での発言やクラス、学年での

注意などを積極的に行うことができませんでした。先日の中央議会では司会を務めました。昨年とは違い、

自分が進行していくので緊張しました。そんな緊張感を忘れずに生徒会の仕事を取り組みたいと思います。    

後期からは体育館利用も始まり、生徒会としても、よりよい学校になるために必要だと思う場を作りたい

です。会長や皆さんの意見を取り入れ、会長を支えるだけでなく、自分から意見を言えるよう頑張りますので、

よろしくお願いします。 

 

生徒会副会長  

 この一か月間、副会長として働き、たくさんの事を学びました。初めてのお昼の放送では言い間違えたり、

緊張が表に出たりしました。その他に朝礼準備や中央会議の準備などで覚える事が多く、不慣れでしたが

回数を重ねる度に少しずつ仕事を覚えてきました。今後は覚えた仕事に工夫などを加えて、今よりも良いも

のにしていきたいと思います。そして、この学校に対する皆さんの意見を聞ける場を作っていきたいです。これ

からもよろしくお願いします。 

 

生徒会執行委員  

 まず初めに、今までの生徒会を作ってくださった方々、そして私を信じて投票してくださった皆さまにたくさん

の感謝の気持ちを伝えたいです。本当にありがとうございます。全員が楽しめる行事、そして他学年と交流

できる場を作って、五中がより良くなるような工夫をしていきたいです。また、今までの生徒会の皆さんのカッ

コよさに負けないくらい責任感をもって行動し、みなさんの期待に応えられるように精一杯頑張ります。五中

をみんなで素敵にしていきましょう。これからもよろしくお願いします。 

 

生徒会執行委員  

 立会演説会でも話したように、私は五中生の生活態度を良くしたいと思っています。そのため、他の委員会

例えば生活委員と授業評価や忘れ物、チャイム着席違反者の改善に向けて貢献したいと考えています。そし

て、より勉強しやすい五中にしたいです。私は、五中の「誰とでも仲が良い」という優れた点を伸ばしていき

たいと考えています。「誰とでも仲が良い」というのは団結力にできると思います。私は、生徒会として行事に

携わり、盛り上げられるように尽力していきたいと思っています。実際、生徒会の仕事をやってみて、責任の

重さがわかりました。生徒会としての自覚をもたなければいけないと思いました。ですから、学校の生活態度

など今までよりも更に気を引き締め、積極的に物事に取り組みます。最後になりますが、私は選ばれて生徒

会に入ったので、誠意をもって務めさせていただきます。今よりも更に良い充実した学校にするため精一杯

頑張りますので、よろしくお願いします。 

 

生徒会執行委員  

 私が生徒会に入ってやりたいことは二つあります。一つ目は、仕事に慣れこの五中に貢献することです。朝

礼の準備や片付け、昼の放送などの仕事に慣れこの五中をより良くしたいです。二つ目は、演説会でも話し

たように誰もが楽しいと思えるような学校にすることです。皆さんの意見を取り入れ、誰もが楽しいと思える

学校にしていきます。生徒会に入り一ヵ月が経ちました。まだわからない所もたくさんありますが生徒会のメ

ンバーと協力してより良い学校にしていけるように頑張ります。どうぞよろしくお願いします。 

 

 



二学期に各方面で活躍した生徒を紹介します 

１２月の主な行事予定 

２日（金） がん教育出前授業（２） 

基礎学力向上講座（１） ～9日 

 ５日（月） 三者面談始・三味線教室（３） 

          区学力向上のための調査 

 ６日（火） 三味線教室（３） 

１０日（土） 土曜授業公開日（3時間授業） 

１２日（月） 安全指導・三者面談終 

１３日（火） 45分授業・各種委員会 

１５日（木） 避難訓練・中央議会 

          私立高校入試相談始 

１９日（月） 生徒会朝礼 

２２日（木） 大掃除 

２３日（金） 終業式・漢字コンテスト 

２４日（土） 冬季休業期間始 

２９日（木）～令和５年 １月 ３日（火） ※閉庁日 

 

【令和５年 １月１０日（火）第３学期始業式】 

 

※学校評価アンケートのご協力をお願いします。 

  （Google フォームにて１２月９日（金）〆切りです） 

 

氏名・団体 内容・成績等 

ソフトテニス部 

【第７１回荒川区区民体育大会ソフトテニス女子個人戦（中学の部）】 

優勝 ペア 

２位 ペア  

３位 ペア  

【荒川区中学校ソフトテニス秋季新人大会女子個人戦】 

2位【都大会出場】 ペア  

【荒川区中学校ソフトテニス秋季新人大会男子団体戦】 

３位   

    

【荒川区中学校ソフトテニス秋季新人大会女子団体戦】 

２位（都大会出場ベスト１６）   

 

 

 
【荒川区中学生の「税についての作文」】 

東京納税貯蓄組合総連合会 会長賞 

剣道部 

【東京都中学校秋季剣道大会】 男子団体 ベスト 16 

【第 5ブロック秋季剣道大会】 男子団体 第 3位  女子団体 第 3位 

個人男子 優勝           第 3位  

個人女子 準優勝         第 3位  

【東京都競技力向上事業 東京都ジュニア強化指定選手】 

・              ・             ・ 


